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AStA 
Sitzungsprotokoll 

09.08.2022  

(Dienstag 14-16 Uhr) 
als Zoom-Meeting 

Anwesenheitsliste: 

 

Jan 

Winkelkotte 

Marc 

Wiegand 

Dorothea 

Althaus 

N.N. Jaroslaw 

Kesselmann 

Lea 

Thelen 

Michelle 

Veith 

Katharina 

Kröbel 

Shaher 

Aslam 

Adnan 

Albasrawi 

anwesend X X X   X X X X X 
entschuldigt     X      

unbekannt           
Anwesende Beschäftigte: 
Winfried Hagenkötter (Geschäftsführung) 
 
Gäst*innen: 
Hannah Ehlert (SGM Gesundheitsmanagerin der FH Münster) 
Lio Bräker (zu TOP 1) 
 
 
Lea nimmt ab 14:10 Uhr an der Sitzung teil. 
Michelle nimmt ab 14:15 Uhr an der Sitzung teil. 
Jan nimmt bis 14:45 Uhr an der Sitzung teil. 
Adnan nimmt bis 15:05 Uhr an der Sitzung teil. 
 
 

Tagesordnung: 
 
Wer macht was?! 
1) Queere Hochschulgruppe 
2) CSD/Stand-Material 
3) Evaluation Instagram Account Gleichstellungsreferat 
4) Sprachkurse WiSe 22/23 
5) Kürzung DAAD Mittel für ausl. Studierende 
6) Semesterticket Urabstimmung 
7) Veranstaltungsreihe Klassismus 
8) Sonstiges 
 
 
 

Sitzungsleitung: Jan Winkelkotte / ab 14:45 Uhr Marc Wiegand 
Beginn: 14:00 Uhr / Ende: 16:00 Uhr  
 
 
 
„Wer macht was?!“-Berichte via Slack-Chat 
Jan Winkelkotte:  
Ohne Bericht. 
 
Marc Wiegand:  

• AK-Treffen Ersti-Block 

• Verschiedene Telefonate bzgl Ersti-Block (Flyeralarm, POHA, internationalOffice, 
Service Office) 

• Büroarbeit (Verordnung unterschreiben) 
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Dorothea Althaus:  

• Austausch mit den SHKs 

• E-Mails verfasst an Andreas Kemper, Aladin El-Mafalaani, Kontaktaufnahme FAU, 
Recherche Film Bourdieu (<- wegen geplanter Veranstaltung im WiSe22/23) 

• Treffen mit Jan und Lea wg. Semsterticket 

• Austausch mit Carolin wegen Auswertung 

• Kontaktaufnahme Marc wg. Finanzierung von Vorlesungsreihe 

• Treffen mit Schäpermeier "Studierende engagieren sich" 

• Telefonat Kathi --> Planung CSD 

• E-Mail von Studi wegen Sitaution der Beschäftigten Mensa Steinfurt 
 
Jaroslaw Kesselmann:  

• Ak Erstitaschen 

• Absprachen und Treffen mit Thea und Jan Hochschulwahlen 

• Treffen mit Schäpermeier und co bzgl. Studis engagieren sich 

• Austausch mit Adnan über Islamophobie Veranstaltung 
 
Lea Thelen:  

• Meeting Erstiblöcke 

• Erstiblöcke-Planung und Austausch mit Marc 

• Treffen mit Thea und Jan bezügl. des Semestertickets 

• Meeting mit Marion (Absprache Klimaschutzmaßnahmen) 

• Teilnahme an Sustain2030 „Meet and Play" 
 
Michelle Veith:  
Ohne Bericht. 
 
Katharina Kröbel:  

• 2x Meeting mit queerer Hochschulgruppe 

• Kontakt mit Hannah wegen FLINTA Yoga 

• Konzept Referat Chronisch Kranke und Behinderte Studierende 

• Evaluation Instagram Account 

• Kontakt mit Adnan wegen CSD Merch 

• Telefonat mit Thea wegen CSD 
 
Shaher Aslam:  

• Meeting mit Herrn Droste 

• Mailkontakt -Leitung int. Office bezgl DAAD Kürzungen 

• Erstellung Timeline —> Anmeldezeitraum der Sprachkurse 
 
Adnan Albasrawi:  

• Austausch mit Shery über die Verlängerung des Aufenthalts für internationale 
Studierende 

• Austausch mit Caroline 

• Vorstellungsgespräche mit den Bewerbern für die Stelle des Website-Übersetzers 

• Austausch mit Michelle bzgl. des Übersetzungszentrums für die Website. 
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• Kontaktaufnahme mit dem CSD-Standmaterial 

• Austausch mit Jaro bzgl. der Islamophobie-Veranstaltung im nächsten Semester. 
 
Hannah Ehlert (SGM der FH Münster, Bericht via Slack-Chat) 

• Abarbeiten von angestauten Mails 

• Aufgabenpriorisierung und -strukturierung) 
 
 
 
1:  
Bei Katharina hat sich eine Person gemeldet, um eine „Queere Hochschulgruppe“ zu 
gründen. Lio Bräker ist zu Gast, um das Vorhaben vorzustellen.  
Winfried macht darauf aufmerksam, dass es bereits eine Queere Hochschulgruppe gibt. In 
wie fern sie zurzeit aktiv ist, müsse ggf. geprüft werden. Außerdem hat der AStA im Sinne 
des Neutralitätsgebots von studentischen Vereinigungen gemäß § 53 Abs 3 HG NRW 
ausreichenden Abstand zu wahren. 
Katharina berichtet, dass die bestehende Gruppe inzwischen inaktiv ist.  
Jan verweist auf die bisherigen Vorgehensweisen. Es gibt Muster-Satzungen für 
Hochschulgruppen. Finanzielle Unterstützungen sind unter Umständen möglich, solange 
nicht allgemeinpolitische Themen im Vordergrund stehen.  
Im Rahmen der sich anschließenden Diskussion wird auch eine Projektstelle angedacht, 
die aber nur nach bestimmten Regeln funktioniert. 
Da das Thema noch nicht erschöpfend behandelt werden kann, soll es zu einer nächsten 
Sitzung möglicherweise nochmal getoppt werden. 
 
 
 
2:  
Am 27.08.2022 findet der CSD in Münster (als Stände-Fest) statt.  
Adnan berichtet das für den Stand 500 Armbänder (ca. 170 €) und 2x 500 Sticker (Motiv 
Gleichstellungsreferat (ca. 50 €) und Motiv AStA (ca. 50 €)) und eine AStA-Logo-
Regenbogenfahne (ca. 100 €) hergestellt werden sollen. Kosten: ca. 350-400 € 
Beispieldesign: 

 
 
Wer ist für die Bestellung im Rahmen der genannten Kosten? 
7 Ja 
0 Nein 
0 Enthaltungen 
 
Katharina berichtet, dass es eine Standgebühr von 50 € in bar notwendig wird. Dorothea 
wird an dem teilnehmen. 
Weder Katharina noch Dorothea können die ganzen Materialien und den Stand/Pavillon 
zum entsprechenden Platz bewegen. Marc erklärt sich bereit mit seinem Auto zu helfen 
und dann auch am Stand teilzunehmen.  
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3:  
Katharina berichtet im Rahmen der festgelegten Evaluation des Instagram-Accounts des 
Gleichstellungsreferats (AStA-Vorstandssitzung vom 10.04.2022), dass nach Einrichtung 
der Account jetzt 245 Follower hat. 
(Evaluation im Anhang) 
Es folgen wenige Fragen mit erläuternden Antworten. 
Da Katharina zum Ende des Monats ausscheidet, soll geschaut werden, wie der Instagram-
Account auf eine Nachfolge übertragen werden kann. 
 
 
 
4:  
Shaher berichtet, dass die Sprachkurse zum WiSe 22/23 in der KW 45 oder 46 beginnen 
werden und in KW 3 oder 4 enden werden. Das hat den Vorteil, dass die Teilnehmenden 
ihre Stundenpläne bereits haben und weniger Kollisionen mit den Sprachkurszeiten 
entstehen.  
Anmeldungen sollen ca. vom 15.09. bis zum 15.10. laufen. Shaher hatte Meetings mit 
Inlingua und Int. Office, dabei konnte festgestellt werden, dass alle Preise und 
Konditionen erst mal gleichbleiben.  
 
 
 
5:  
Shaher berichtet, dass die DAAD-Mittel für ausländische Studierende in Höhe von 
mehreren Millionen Euro gekürzt werden. Das Int. Office weist darauf hin, dass mehr int. 
Studierende in Not geraten könnten und mehr Anfragen an die Sozialberatung gerichtet 
werden könnten. 
Shaher ist dabei Möglichkeiten zu entwickeln, wie in Not geratenen Studierenden 
geholfen werden kann. 
 
 
 
6:  
Die Mediengestalterin Carolin hat die Semesterticket-Umfrage aus Juni grafisch etwas 
aufgewertet, damit diese veröffentlicht werden können. 
Als nächstes muss festgelegt werden, für welche Zusatz-Strecken eine Urabstimmung im 
November stattfinden soll. 
Nach der Umfrage naheliegend sind die Strecken: 
Minden - Hannover 
Osnabrück - Hamburg 
Minden – Berlin 
Köln - Frankfurt 
Die Nennungen „nach Norden/zum Meer“ und „nach Holland“ sind etwas unspezifisch und 
werden teilweise durch die bestehenden Strecken (Rheine – Lingen und Gronau – 
Enschede) schon bedient. 
Winfried wirft ein, dass eine Strecke nach Berlin durch mehrere regionale 
Verkehrsverbünde führt und für jeden einzelnen Strecken-Abschnitt Verhandlungen mit 
unterschiedlichen Anbietern geführt werden müssten, was den organisatorischen aber  
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auch finanziellen Rahmen sprengen würde. Bei dem Thema „Hamburg“ und „Frankfurt“ 
würde ähnliches bedeutsam sein. Er empfiehlt den Rahmen zu verkleinern und auf 
folgende Strecken zu reduzieren: 
Minden - Hannover 
Osnabrück - Bremen 
Köln - Koblenz 
Warburg – Kassel (wurde nicht genannt, aber der WWU-AStA hat Preise diesbezüglich) 
 
In der Vergangenheit hat Winfried die Verhandlungen rund um das Semesterticket 
geführt. Da er die meisten Erfahrungen damit hat, soll er auch die Preise für die 
vorgeschlagenen Strecken erfragen. 
 
Sollen Überhaupt Strecken gefragt werden? 
5 Ja 
0 Nein 
1 Enthaltung 
 
Sollen Lea, Dorothea und Winfried die Preise für die realistischen und in der Umfrage 
nachgefragten Strecken nachfragen? 
6 Ja 
0 Nein 
0 Enthaltung 
 
 
 
7:  
Dorothea berichtet, dass sie für das kommende Semester verschiedene Vorträge zum 
Thema Klassismus organisiert. Bisher zugesagt hat Andreas Kämper; angefragt sind A. El-
Maffalani und die FAU. Darüber hinaus möchte sie im Rahmen einer Veranstaltungsreihe 
Klassismus einen Film zeigen und noch eine weibliche/weiblich gelesene Person für eine 
Veranstaltung finden. Pro Veranstaltung könnten so ca. 300 € (zzgl. MwSt) entstehen. 
 
Meinungsbild im AStA zur Veranstaltungsreihe: 
5 Ja 
0 Nein 
1 Enthaltung 
 
 
 
8: 
Katharina gibt bekannt, dass sie zu Ende August aus dem AStA ausscheiden wird. Da sie in 
zwei Wochen Praktikum hat und zur AStA-Sitzung verhindert ist, verabschiedet sie sich 
schon mal von den AStA-Referent*innen. 
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Michele und Adnan haben Bewerbungsgespräche mit den Übersetzer*innen geführt und 
eine Auswahl getroffen, sodass die Übersetzung der Website bis Ende August erreicht 
werden kann. Michelle weist darauf hin, dass die Website vlt. auch noch auf Französisch 
und andere Hauptverkehrssprachen übersetzt werden könnte. 
 
 
 
 
 
Protokoll: Winfried Hagenkötter 



Evaluation Instagramaccount  

 

Ziel: Studierende wissen, dass es im Asta ein Referat gibt, dass sich für feministische und queere Belange 

einsetzt  Bekanntheit des Gleichstellungsreferats im Asta und dessen Aktionen  

 

Account Gleichstellungsreferat in Zahlen: 

  

Gründung: 29.04  

Heute: 8.08 

(ca. 3 Monate und 1 Woche)  

Followerzahl: 245  

Beiträge: 7  

Stories: 51  

Stories gesehen: ca. 100  

Kommentare: 6  

Nachrichten: 42 

 

Wie kann ich das messen?  

- Follower 

- Nachrichten (von wem)  

- Instagramumfrage:  

War mir das Gleichstellungsreferat, vor dem 

Instagram-Account bekannt? 

36 Teilnehmende  

Ja (14 Stimmen)  39%  

Nein (22 Stimmen)  61%  

 

Vorteile:  

1. Einfache Vernetzung und dadurch Unterstützung (Salon ChiChi, Familienservice, 

Veranstaltungshinweise, Referent*innen, einfachere Koordination mit FH  

2. Kritik an Veranstaltungen sichtbar  

3. Studibeteiligung 

4. Teilen von interessanten News und queeren/ feministischen Veranstaltungen  

5. Niedrigschwelligere Kommunikation  

 

Kritik:  

Bei Veranstaltungen geäußert: Veranstaltungen auf IG gesehen, aber nicht auf der Website  

 

Ergebnis: Ja, der Account hat mehr Aufmersamkeit für das Gleichstellungsreferat im Asta gesorgt und 

hatte einige weitere unvorhergesehene Vorteile. Das der Account für Verwirrung gesorgt hat, oder, dass 

der Haupt-Asta-Account davon schaden genommen hat, ist nicht ersichtlich.  



 

 

 

 

 

  



 

 

 

 

  



 

 

 

 

 

  



 

 

 

 

 

  



 


